
保護者様　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　２０２１年　８月１６日　
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　         　　　　　　　　　　　　 　　　　　　                                                
　　　　　　　　　学校評価（自園＝聖マリア幼稚園）の公表   

　一学期末には、お忙しい中自園評価について皆様方にご協力いただきありがとうござい
ました。お約束通り本日公表をさせて頂きます。今回は70.8%（アンケート総数）の回収
率を得ました。今年度も自由記述により、昨年に続いてのコロナ禍による様々な変化を捉
えて、お答えいただきました。幼稚園から橙色にてご返信させていただきました。みなさ
まのそれぞれへの思いにどの様にお答えすべきか、今回の評価を真摯に捉え、また、当園
の幼児教育、保育に対して大切に守っていきたいことを踏まえた上で、教職員一同出来う
る限りご対応をさせていただけるように考えていきたいと思っております。
またこの評価を待たずとも、ご意見やご質問があります場合は、どうぞその都度お声掛け
下さいますようよろしくお願いいたします。
行間のないところは、お一人の方が書いて下さった内容であることをお伝えしておきま
す。ご提出いただいた文面をノンフィクションにてお示ししていますのでご一読下さい。

１）日々の教育・保育（黄組対応）について

・先生方は、日々子ども達に丁寧に接し、温かく見守って下さいます。子ども達の気持ち
をわかって下さり、受けとめて下さいます。そして、フォローして下さいます。
本当に親は大きな大きな安心感のもと、子どもを毎日幼稚園に通わせて頂いています。
一学期間、本当にありがとうございました。

・1学期を無事に過ごすことができ、先生方、保護者の皆様に御礼申し上げます。
黄組のおやつについて、ハイチュウを時々頂いてとても喜んでいますが、特に年少児に
ついて、のどに詰まらせないかと少し心配です。お手数ですが。1/2か1/4に刻んでお与
え下さることをご検討いただけますでしょうか。

　＊ご心配をおかけして申し訳ありません。しかし、小さく刻んでしまうとかえって飲み込
       んでしまうということを心配いたします。配る時には「よく噛んで」という言葉を添え
       て、自分の口の中にある物の大きさを自分で感じ取り、「噛む」ということを覚えてい
       ただければと思います。とはいえ、個人差もありますので個別の対応が必要な時にはそ
       のように配慮させていただきます。おやつだけでなく、給食での食べ方なども担任は把
       握しており、黄組に連携していることをお覚え下さい。

・いつも本当にありがとうございます。園では子どもの表情、振る舞い、一人一人にしっ
かり目と気を配ってくださっている事が伝わってきて、とても感謝しております。あり
がとうございます。
一つだけお願いがあります。園のお写真を拝見していますと、立位時の姿勢は皆さん良
いのですが、いつもではありませんが、座位時の姿勢が猫背で、前首になっているお子
（自分の子も含め）が気になります。家でも声をかけ姿勢に気をつけるようにします。
園でもお声をかけてくださると嬉しく存じます。
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　＊姿勢は大切ですね。確かに座ってられる時には、猫背と思えることもありますね。子ど
       もたちが座っている時は、先生のお話を一生懸命に聴いている時ではないでしょうか。
　　座っていても活動をしている時は、そのようなことはないと思います。お話の中に自分
　　も入り込んで無意識にとっている格好なのでしょうね。一つにはリラックスしていると
　　いう捉え方もあるでしょう。とはいえ、その格好が癖になってしまうことはやはり避け
　　ねばなりません。支障のない限り注意を促しましょう。

・Pre-preからお世話になっていますが、これまで幼稚園に行きたくないと言ったことは、
一度もなく、逆にお休みの日に、お休みであることを残念がるぐらいで、毎日楽しく通
わせてもらっていて、これもすべて先生方に愛情たっぷりに寄り添ってもらい、丸ごと
の娘を受け入れてもらっているおかげだと感謝しかありません。ありがとうございま
す。でも言うべきこと、言わなければいけないところでは、ビシッと言っていただいて
もいるので、そこもありがたいです。

・1学期も無事に終わらせることが出来ました事を心より感謝申し上げます。全ての先生が
全ての園児に関わって下さり、暖かく見守って下さるので、とても安心して預ける事が
出来ます。娘の口からは、担任の先生はもちろんの事、園長先生をはじめとする全ての
先生のお話が出てきます。「一緒に遊んでもらった…」など、とても楽しそうに話して
くれます。これは他の園にはない事ですね。子供達に優しく、時にはだめな事はだめ、
としっかり教えて下さる姿勢は、本当に素晴らしいと思います。
一学期中頃、緑組さんが降園後の公園遊びで、親御さんの目から離れて迷子になり、1週
間ほど降園後の公園遊びを控えた事がありましたね。大事な大事な子供達を想ってのこ
と、私は心からそう思いました。私も親としてだめなことは、きちんと伝えなければ
と、改めて思いました。

・本当に良くしていただいて、感謝しかありません。教育内容も子の成長にあわせて、ゆっ
くりしっかり見守って、よりそって下さる様子がつぶさに感じられます。姉の卒園にと
もなって、不安定で、心もとなさそうに登園する息子を、毎朝、色々な先生方がだきし
めて下さったことが忘れられません。進級して２ヶ月程、ずっと心細そうだった息子
が、近頃また園での様子を家でたくさん話してくれるようになりました。心に添う教
育・保育をしていただいているのだなぁと、ありがたく思う日々です。苦手でやりたが
らなかったお絵かきやハサミも、今は、家でもやりたがるほど楽しくなったようです。

・先生方にはとても愛情深く、子供たちに接して頂いていると感じています。気候の良い
春や秋には、園全体でも、学年別でも、園の外へのお散歩の機会を増やして頂けると嬉
しいです。安全確保の観点から難しい点もあるかもしれませんが、四季を感じる、広い
外でかけ回る、といったことが幼稚園の皆で経験できたら、また一つの思い出となると
思います。

　　＊そうですね。昨年度は秋になってようやく「お散歩」に行けました。今年度は、遠足の
           次の日から「緊急宣言」の発出でした。それが明けたかと思うと梅雨の長雨に入り、梅
           雨が終われば一気に猛暑となり、「熱中症」のことを考え、外での活動を躊躇いたしま
           した。暑ければやはり「水」と漸く毎日実施させて頂けたような状況です。が、２学期　　　　
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　　　　には勿論「自然観察」を視野に入れながら「お散歩」に行きますよ。

・花組から赤組へ進級し、日々子供に新しいチャレンジをさせて頂き、子供の成長をひし
ひしと感じる事が出来、うれしい限りです。とくに、絵画の成長は、毎回おどろかされ
ます。子供の可能性を引き出して下さる先生方に感謝です。絵からも、自信があふれ出
ている感じが見てとれ、うれしいです！
・担任の先生も、担任以外の先生も子供1人1人の事をしっかり見ていて下さり安心しま
す。子供も、幼稚園へ行きたくないと言った事がないので、安心しているのだと思いま
す。

・このような、社会情勢のなかで、諸々柔軟にご対応頂きありがとうございます。様々な
ことにお気遣いいただきながらの教育・保育であることを感じております。対応につい
ては、とくにございませんが、「お話される時こそ」マスクをして頂けると安心いたし
ます。（園長先生がごあいさつ（スピーチ）の時にだけ、マスクを外されるのが気にな
ります）

　　＊先日の伝達式の時ですね。ご心配をおかけして申し訳ありません。次のことを考えてあ
           えて外させて頂きました。保護者の方々との距離間・園長は６月には既にワクチン２回
　　　の接種を終えていたこと・自分の為にみなさまがお越し下さっているので失礼かと思っ
　　　た次第です。今、変異株の感染が大きく取り沙汰されていますので、今後は、いかなる
　　　場合でもマスク着用を厳守したいと思っています。

・赤組から緑組へと進級する際には、これまでの甘えがきかない場面があり、しゅんとす
ることもありましたが、ガツンとＩ先生に指導頂いたこともあり、心構えというので
しょうか？心意気？（笑）とても成長したなぁと感じております。花組でもお世話に
なったこともあり、大変安心してお任せしております。日々感謝しております。
夏以降は、小学校での生活を見すえて、自分のことに責任をもつというのが、テーマに
なりそうです。自宅での付き合いでは、なかなか難しいところもあり先生方のサポー
ト、ご指導をお願い致します。

・幼稚園外で起きた、困った出来事などを相談した時、先生から子供達へご指導や話し合
いの場をもたせてくれたことは、親にとっても、子供にとっても、良かったことだと思
いました。親から言われるより、先生から言われる方が、子供も受け入れられることも
あるようですし、みんなで話し合ったことを忘れずに、みんなで守ろうとしている姿を
みることができました。全てをみることは難しいですが、見る限りマイナスになるよう
なことはなかったように思います。

・放課後、お友だちと遊ぶ機会が減っているので、家庭でよりも先生の方がお友だちとの
関わり方よく見て下さっています。小さな変化も見逃さない先生たち。いろいろな困り
事を持ち込んでしまい申し訳ありません。その度に親身に相談に乗ってくださって一緒
に悩み、解決策を考えて下さいます。そして、子の成長を心より喜んでくださいます。
感謝しております。
・黄組の利用率が高まっているように思います。担当の先生以外の先生も対応されている
ようで、ご負担が多いのではと心配しております。
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　　＊教師それぞれの立場での勤務体制をしっかり守っておりますので、ご心配いただくに　　　
　　　は及びません。ありがとうございます。（保護者との対応には担任からの報告が必要
　　　な場合もあり、また、職員室でお迎えの方の確認をして２階に連絡をとっています。）

・大変満足しております。素晴らしい先生方です。教育・保育内容についても全て把握し
ているわけではありませんが、子供の成長を見ていて、充実ぶりがうかがえます。

・季節の行事を大切にされ、歌に楽器、自然と触れあう機会も多く、挙げればキリがない
程、情操を豊かにしてくれる教育をしてくださっていると思います。また、降園後の遊
びについて、問題が起きた時、危険がないよう、子供たちと一緒に話し合ってくださっ
たことは、感謝しています。日々、子供たちと真剣に向き合ってくださっていることが
とてもよく伝わった出来事でした。
黄組については、普段何をしているのか不明な時もあり（聞いても子供が教えてくれな
いので）時々どのようなことをしているのか教えていただけるとありがたいです。

　＊「教育時間」が終わってからの「保育」としての時間になります。お帰りの時に黄組に
        いく子どもたちのお名前が呼ばれ、並んで２階のお部屋に移動します。その間に下の部
　　 屋の掃除をします。黄組は、子供たちにとって、好きな物で、好きなことをして遊ぶと
　　いうのが基本です。がそれぞれが自分の好きなものを出してきて遊べば良いかというと
　　そうではありません。まず、３時のおやつをいただきます。その間に「今日は何で遊び
　　たいのか」を子どもたちからのリクエストを受けます。個人・年齢によっては、その遊
　　びが続かないこともありますので、そこは教員が臨機応変に対応します。3～４種類の遊
　　びの中で、それに寄りたいお友達は「寄せてあげる」ことを基本に社会性の育み（ルー
　　ルを守る）がこのクラスでも行われます。４時15分には全員でお片付けをします。（４
　　時半にお迎えに来られる場合が多いので、みんなで一緒に責任をもって片付けます）そ
　　して、並んで下の赤組の部屋に移動してお迎えを待ちます。この４時半に一人の先生が
　　帰る準備（就業時間の終了）をいたします。その間に２階の部屋の掃除が始まります。
　　５時以降のお迎えのお子さんについては、５時に２回目のおやつタイムが設けられてい
　　ます。その後、それぞれのお迎えまで、下の部屋で遊べるものを見つけて楽しみます。
　　この黄組は自由遊びが基本です。遊んでいるものは、その日、その時のメンバーによっ
　　ても異なりますので、お子さんから聴いて頂くのはちょっと難しいかもしれませんね。

・個々によりそっていただき、子供達がのびのびと安心して過ごせるよう、いつもご配慮
頂いています。いつもありがとうございます。

・いつも、きめ細かい対応をしていただき、ありがとうございます。小花ちゃんとしての
新たな生活が始まる中、お昼寝への導入やトイレットトレーニングの声かけなど、工夫
して対応いただけて、本当にありがたいです。本人、最初は緊張している様子もありま
したが、今では毎日すごく楽しそうで、園長先生のブログの様子からも満喫している様
子が伝わってきます。
兄の方は幼稚園生活の話を聞いても「ひみつ」と言ってあまり教えてくれないのです
が、よく作った折り紙や工作を出して得意気に見せてくれます。また、以前は苦手だと
思うことに対しては尻込みしてなかなか取り組めなかったのですが、そういう場面が
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減っているように思います。幼稚園での先生やお友達との関わりを通して、好きなこと
や得意なことを伸ばしながらも、苦手なことにもトライできるようになっていると思い
ます。

2）行事（実施・延期・未定）について

・安全面を考え、その中で子ども達が成長でき楽しめるようにと、日々考えて下さってい
るのが、とてもありがたいです。
夏のお楽しみ会は、子どもの成長を感じ、子ども達への先生方の愛情を感じ、そして親
も楽しめる、とても幸せな一日でした。
ありがとうございました。

・行事について適格なご判断だったと思います。
植物園へのお出かけは、ぎりぎりのタイミングだったですね…とにかく皆様無事で何よ
りでした。

・感染症対策で大変だと存じますが、そんな中、遠足やお誕生会など色々なイベントを開
催してくださっていること、感謝しております。

・今年度1学期は、大文字登山は残念でしたが、ほとんど大きな行事は形を変えてとはい
え、やっていただいて、昨年度1学期の何もできなかった状況を考えると、とてもありが
たいです。

・夏のお楽しみ会、とても楽しかったです。分散ですと、子供達も先生方も緊張が2日間続
き、大変だったと思いますが、1日で終えることができてとても良かったです。
広くて、お日様の光がサンサンと降り注ぐ明るいホールでの夏のお楽しみ会。その場に
いるだけで、気持ちがほっこりとし、やっぱりマリア大好き！と思いました。親の楽器
演奏も楽しかったです。
・大文字山ファミリー登山は、秋に実施できますようにと、心から願うのみです。
・ジャンピングを見学したいのですが、毎回でなくても結構です。学期末などに、赤・緑
の保護者で週を変え、分散などで、見学させて頂けないでしょうか？

　　＊これは、課外のことでしょうか？　コロナとの兼ね合いと共に、子どもたちが慣れてい
　　　ないないうちに、保護者の方の見学がありますと、「自分で頑張る！」「やってみる」
　　   ことへの意欲が削がれるとも思います。（個別レッスンではないので）また、お仕
　　　事をされている場合（親にも子にも）の配慮も必要かと思いますので、いろいろ
           考えて検討させていただきたいと思います。

・延期やむなしの状況がつづく中、色々考えていただいているのだなぁと感じます。一点
だけずっと心に思うこととすれば、せめて年に1回でも良いので土曜の参観日があれば…
という思いです。特に春夏秋冬の折の集いなど、子が見に来てほしい！と思うイベント
がすべて仕事と重なっているのが切ないです。

　　＊土曜参観は可能ですが、全員の教員がその日に出勤となりますと「代休」を設定しなけ
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　　　 れば、週の勤務時間がオーバーしてしまいます。土曜預かりや大文字などの土曜日
　　　対応は、違う日に全休や半休など、決められた範囲内で、日々の幼稚園に支障のな
　　　いように個々の教員がそれぞれの取得方法で対応をしております。もしできうるな
　　　らば、保護者の方が、有給をお取りいただき、いつでも構いませんので（要連絡）
　　　平日にお越しいただけるとありがたいと思います。

・先生方の消毒の手間が省けるよう、スリッパは持参で良いと思います。いつも可能な限
りイベントを残して頂き、有り難うございます。

・大文字登山はとても楽しみにしておりましたので、ぜひ、2学期に実施して頂きたいで
す。植物園への遠足、とても楽しかったです！

・柔軟に対応、開催いただき、ありがとうございます。

・行事の在り方、延期などに関しては、さみしい部分（プラネタリウムなど）もあります
が、致し方のない事だと思います。

・デイキャンプ、宿泊はダメでも、もう少し長い時間、（お化け屋敷が楽しくできる、暗
い時間まで…）楽しい時間をみんなで過ごせないかな、と思いました。みんなで夕飯も
一緒にいただけたらな…。

　　＊コロナ禍であり、京都市のみばらず緊急事態措置として新たに規制されることになった
         府下の７市もあります。どこまでのリスクをどのように避けるべきかというのは非常
　　  に難しいとは思いますが、この非常時をご理解いただければありがたいです。

・緊急事態宣言直前で決行できた春の遠足。開放的な野外とはいえ、お弁当の時間は周り
から視線が少し厳しいような気もしました。気のせいでしょうか…
・夏のお泊り保育は早々に中止（デイキャンプに変更）が決まってしまい残念でした。

 　＊申し訳ありません。しかし今、変異株をはじめとして感染者数が急増し、家庭内感染も多　　　
　　 いとの情報の中、オリンピック・パラリンピックを鑑みて早々に判断をさせていただきま
　　 した。ご理解いただければ幸いです。

・お泊り保育の中止については、いつも同じクラスのメンバーと教員同士、夜も一緒に居
る事によって感染リスクが上がるとは思えませんでした。もちろん、子供はデイキャン
プをして頂けるだけでも大変嬉しいと思いますし、代替案については感謝しています。

・大文字登山や演劇鑑賞が延期になったことは残念ですが、コロナ禍においては当然の判
断だったと思います。このような事態で最大限の計画をしていただき、ありがとうござ
います。

・緑組のプラネタリウムの中止は残念でしたが、致し方ないかと思います。DayCampとし
て、宿泊保育の代わりに実施していただけるのも、もとても楽しみにしています。
・自分たちのやりたいこと・食べたい物を投票して決めるというのもいいなぁと思います
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大文字登山は、COVID19の状況問わず、10月開催が気候的にも良いのではと。ただ、秋
には行事も多いですし、なかなか一律には難しいでしょうか。

・コロナ禍で、大文字登山が延期になり、残念でしたが、適切な判断だったと思います。

3）情報配信状況について

・情報配信は十分にしていただいて、ありがたいです。

・「お知らせ」について、たまに行事等の名称のみで日付が併記されておらず、カレンダー
とのにらめっこで確認しております。（例：「夏のお楽しみ会について」）
カレンダーと共に確認するように、意図くださっているのかもしれませんが…初めての
マリアライフ　＋　忙しい時は少々惑ってしまいます。日付との併記が可能でしたらど
うぞよろしくお願い致します。（変な、失礼なお願いで恐縮に存じます）

　＊行事に関しては、年間の予定表・月カレ・案内状・ハンドブック・HPetc.を通してお知
       らせしているつもりです。案内状をお渡ししない行事には、日時・内容も記載して
　　いますが、「お知らせ」はあくまでも詳細を書かせていただいていますので、ご自
　　宅のカレンダーに追記していただけるとありがたいと思います。

・情報に関しては予定表、お知らせ、メール、HPと必要な情報をいただけております。
Pre-pre/メリーちゃんサークルについては、昨年度秋に見学に参るまでは存じておらす、
児童館に時々遊びに参っていました。今となれば、もう少し早くPre-preちゃん/メリー
ちゃんサークルを知っていれば…とも思います。

・「園庭門扉への案内」がとてもうれしいです。コロナで園庭のみ利用という状況に慣れ
てはきましたが、親切に案内していただいてとても助かっています。
・毎年「小さいお庭」は使用されていたのかもしれませんが、今年は特に先生方の姿を目
にしたり、沢山の小さいお友達が遊んでいる姿を見たりと、人の姿を見かける頻度が多
い気がしてPre-preやメリーちゃんの活動が活発だと感じます。図書当番がなくて残念な
がら、Pre-preやメリーちゃんと接する機会はありませんが目に入る活動になってきてい
るようで、知り合うことはできないけれど、今はこれで十分なのかなと思います。

・十分に活用させて頂いております。特に園長先生のブログは、就寝前に布団に入りなが
ら子供と一緒に拝見しています。娘は比較的、一日の出来事を話してくれますが、それ
でも上手に説明出来なかったり忘れていることもあったりするので、一日の振り返りの
時間としてとても活用させて頂いております。
・＜メリーちゃんサークルについて＞「はい」。「小さいお庭」は存知ております。外部
　から一番目に付く場所ですが、とてもきれいにされていますね。いつも前を通りながら　　
　感心します。
・以前、行われていた「メリーちゃんサークル」のお母さん先生。
娘に手がかからなくなった今、子育てで困っている新米お母さんの話を聞いてあげられ
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たら、と思いますが、コロナがなくなる頃には卒園してしまっているでしょうね
（涙）。叶わぬ夢かもしれませんね。メリーちゃんサークルは最近、少しだけ見学させ
て頂きましたが、自由あそび、一緒にうたう、体を動かす、絵本の読み聞かせなどとて
もバランスよく先生が指導して下さっていて、とても素晴らしいと思いました。未就園
のお子さんがいらっしゃったらお誘いしたいと思います。
・「認定こども園」では働くお母さんでも預かることができる、という情報を知らない未
就園の保護者の方が多い事に驚きました。そういった情報発信は個々の園から発信（例
えば、東南角の掲示板に貼る）する事は、市から禁じられているのでしょうか？こんな
に素晴らしい園なのに、働いているから幼稚園という選択はできないと思って、来て下
さらないのが残念です。

　　＊ありがとうございます。早速に東南角の掲示板に「認定こども園って？」を貼りました
　　　９月１日に新聞（京都新聞）折り込みをする入園募集のチラシにもそのことに触れてい
         ます。京都での「認定こども園」への対応は遅かったのですが、「幼稚園だから預かって
         もらえない」とか、「こども園だから保育所でしょ」と思っておられるなど、いろんな認
          識があるものだということを知りました。

・紙媒体のお知らせだと読むタイミングがとりづらく、〆切や重要な持ち物など見逃して
しまいがちなため、提出物の〆切、重要な変更や持ち物などのみをメール配信で、短文
で、リマインドしていただけると、とてもありがたいです。

 　　＊リマインド。確かに。でも、当園としては、再度必要事項の作成をしなければなりませ
　　　 ん。そして配信も。配布する「お知らせ」の中に締切の日時に赤丸でもつけていただく
　　　とか、追記するとかの工夫をしていただけないでしょうか。お忙しいのは理解できます
　　　が。どうぞよろしくお願いいたします。

・メリーちゃんサークルや小さいお庭も、とてもすてきな場なので、もっとネット媒体や
近所のスーパーにチラシなど、その年代のおちびさんをつれたお母さんたちが、出むき
そうな場所で、手にとりやすい方法でアピールされてはどうかなぁと思います。

　　＊ご協力いただき、あちこちに配布してくださっている方もおられます。また外構に案内
　　　を貼ったり、HPでアピールしたりと結構頻繁に情報を流しているつもりなのですが・・。
　　　この界隈に小さなお子さんが少なくなってきていることが悲しいかな現実ですね。

・コロナ禍で未就園児が普段行ける場所が減っており、未就園児の親同士の交流の機会も
限られているように感じます。その上で、交流の場としても、幼稚園を知ってもらう機
会としても、メリーちゃんサークルはとても大事だと思います。
教会会館から2階に場所が変更になり、雰囲気も明るくなって良いと思います。幼稚園の
掲示板やＨＰ、左京ふれあいだよりにはメリーちゃんサークルの内容や日程が掲載され
ていますが、まだまだ乳幼児のお父さん、お母さん方に知られていない気がしたので、
試しに自宅マンションの掲示板や児童館、こどもみらい館、どんぐり広場さんなどに、
メリーちゃんサークルのちらしを持っていき、置いて頂きました。マリアの先生方は、
園の中を充実させることを大変頑張って頂いています。一方で園児数が減少し、園を宣
伝する口コミの力も弱まってしまうので、在園生、及びOB、OGのご両親の力なども借
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りて、メリーちゃんサークル及び幼稚園の良さを広める努力をしていけたらと思ってい
ます。
また、マリア幼稚園が認定こども園に変わり、そもそも、幼稚園型認定こども園とはな
にか、ということが、一般に十分に理解されていないようにも感じます。働きたいと
思っているお母さんも多くなってきている中で、認定こども園の内容を十分に認知して
もらうことで、マリアを魅力的な選択肢と思ってもらえる可能性も、でてくるのではな
いでしょうか。
　
・放課後や園外で起きた事に係るお約束事（？）については、正式な形で情報発信頂けた
方がありがたいです。放課後の岡崎公園への自転車集合の自粛、ご本人から事件の詳細
を聞くまで、背景や何をしてはいけないのかの指示がわからず、モヤモヤしておりまし
た。

　　＊ご心配をおかけいたしました。年長組だからということも考慮しています。HPのブログ
           にも取り上げさせていただいておりました。ブログは、その日に何があったのかだけで
　　　なくその内容により保護者の方にも考えていただきたいこと、子どもたちと一緒に振り
　　　返っていただけること、なぜ、こんなことをしているのかなど、その日によりお伝えし
　　　ている内容が異なります。特に今回、緑組が自分たちの仲間で起こったこと、自分たち
　　　自身でまずは考えて、良いことか、どうなのか。なぜそのようなことが起こったのか。
　　　では、どうしたら良いのか。一人で学校へ行くためには・・etc.（もちろん当事者の保
　　　護者の方とは話しております。）そして、当事者はよく反省していましたので、これ以
　　　上大きくしないでおこうとの配慮もありました。このことが起きるまで、何度か子ども
　　　たちと危険については話しておりました。（例えばお帰りの時に、お母さんを振り切っ
　　　て岡崎道をヨーイドン！しているとか、曲がり角でストップしないとか）月曜日のクラ
　　　スだよりや生活表などでも担任は触れていました。楽しいから、面白いから・・でその
　　　状況に歯止めが効かなくなることはまだまだあります。
　　　どうぞ、お子さんの一挙手一投足を見届け、「危ない！」と思ったらしっかり言い聞か
　　　せるということに向き合っていただければと思います。大切な命ですので。

・お知らせの園長先生のコラムが大好きです。五感の話とか…仕事にも活かせる内容が多
く楽しく読ませて頂いてます。

・「お知らせ」など、活用してますし、みています。
メリーちゃんサークルへは多々行かせてもらっています。「小さいお庭」は知っていま
すが、マリア幼稚園に来たことのない方などは、入りにくいかなと思いました。

　＊どのようにご案内すれは、気軽に入っていただけるのでしょうか？ お教えください。

・各種情報については確認させていただいております。
・Pre-pre/メリーちゃんの対象でなくなってしまいましたが、ブログで盛況振りを見てい
ます。将来のマリア生の卵ちゃんたちなので、少しずつ増えていると聞き、うれしく思
います。小さいお庭は、時々遊んでいる親子を見かけると、ほっこりします。これから
の季節は、日が当たらないことがメリットになりますね。
・夫婦のうち片方は活用できていて、片方はブログの存在を忘れていたので、以前のよう
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に時々サプライズで動画や写真を送って下されば、まちがいなく見られるので嬉しいか
もしれません。

　　＊サプライズ動画や写真は、あくまでもコロナ禍で皆さんに見ていただけてないと思いま
　　　したので配信させていただきました。日々、できるだけたくさんの写真をと思って載せ
　　　させて頂いていますので、すみません。改めてのサプライズは無理かと思います。

・ＨＰよりも普段のお知らせや予定表を見ることが多いです。月カレを一番活用させてい
ただいています。色分けしたり書き込んだりしていますので、今のままの形式で続けて
もらえると嬉しいです。
掲示板や案内は降園時に見ることが多いですが、見落としていることもあるかもしれま
せん、気をつけてみるようにしたいと思います。子供に気を取られることが多いので、
配布物が一番安心です。

・現在の配信状況でスムーズに情報を共有できていると思います。
「小さいお庭」も写真つきで紹介しているのがいいなぁと思います。次男が前を通る
た　びにまたここで遊びたいと言っています。

・いつも分かりやすい情報配信を頂き、ありがとうございます。
園長先生のブログ、楽しみにしています。

4）その他

・娘は、毎日とてもたのしく通わせていただいています。
本当にありがとうございます。これからもどうぞよろしくお願いいたします。

・前から少し気になっていたのですが、ごくまれに「今日は、幼稚園でテレビ観た」と言
う時があります。黄組では仕方ないかなと思うのですが、日々の教育・保育の中で動画
はどういう意味や、どういう位置づけにあるのでしょうか。個人的にテレビ・動画を
使った教育・保育に、あまり積極的な意味を見い出せないのでお聞きします。私もプロ
の保育者・教育者ではないので、どういった理由があるのかを教えて頂けるとありがた
いです。

　　＊説明不足で申し訳ありません。当園のホールと２階保育室にテレビはあります。が、テ
　　　レビ機能はありません。聖話・自然（お花や昆虫など）観察・昔話そして、コロナ禍に
　　　あっては、幼稚園連盟や協会から配信される５歳児の園児大会や１０月にあります４歳
　　　児大会などの動画配信などを映すのに利用しております。聖話のビデオは、素話の後に
　　　紙芝居と同じ対応で、そのお話を子供達の記憶により届けられるようにと活用していま
　　　す。自然観察はお分かり頂けるでしょう。昔話はもちろん素話でもいたしますが、周り
　　　の情景を捉えるために活用しています。テレビ番組が悪いわけではありませんが、
　　　幼稚園という集団で観る時間の余裕はありませんし、その必要はないと思っています。

・暑い日も寒い日も出迎えて下さる園長先生とチャプレン先生、そして全ての先生方に心
から感謝いたします。普通に出来る事ではありません。先生方の笑顔を見て、やっぱり
マリアで良かったな～と思う一学期でした。本当にありがとうございました。
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・引っ越し前に通っておりました、認定こども園では、卒園児（低学年のうち）だけ、放
課後保育というシステムがございました。働く親としては、小学校に慣れないうちは、
通っていた、幼稚園で放課後をすごす方が安心するのではと思う事もあります。（小学
校の学童へ行くより）そういった、とり組みは考えておられないのでしょうか…。

　　＊すみません。当園では考えておりません。学童を実施しようと思いますと、研修を受け
           たりその資格も必要となってきます。勿論、人員も。そして幼稚園教育の範疇ではない
　　　からです。コロナ以前、就労の保護者のために春休みのお預かりをさせて頂いていたこ
　　　ともありましたが、あくまでも３月中でした。４月からは小学生ですので。私学によっ
　　　ては春休みの対応も４月１日からではない場合がありますが、それは前もってわかって　　
　　　いることですので、いろんな対応がある中でお考えいただかねばならないことかもしれ
　　　ません。そして卒園したら学校だ！という認識をお子さんも持たれると嬉しいですね。

・あと半年になりました。どうぞ宜しくお願い致しますー。

・特にありませんが、（火）（木）の2号のお弁当もアースキッチンか類似のものになれ
ば、どんなにいいだろうと思っています。

　　＊認定に移行する時に、金額・内容etc.考えて、あーすきっちんさんをはじめ色々当たり
　　　ました。しかしとても難しかったのです。会社が遠かったり、金額が張ったり、そして
　　　あーすきっちんの場合は、他社との契約で受けていただけない曜日だったので、今に落
　　　ち着きました。あーすきっちんさんの場合、前日にお弁当箱を届け、当日取りに行き、
　　　昼食後はお弁当箱を洗浄するということを幼稚園で毎回行っています。もしも受けてい
　　　ただき、週３回となるとこれは大変やなあと思っていたものです。火・木のお弁当は大
　　　量に受注されていますし、大きな会社として家庭的ではありませんが、詳細に管理され
　　　ています。子どもたちが様々な味を知るのも大事ではないかと思います。多くの園や学
　　　校や会社が利用されています。そういう意味で食べ残しをせず、感謝しつつ、お子さん
　　　の味覚を磨いていただくのも良いのではないでしょうか。どれもこれも子どもたちがで
　　　きる大切な SDGSの一つかもしれません。

　以上です。皆様のご協力に感謝申し上げます。幼稚園からの返信でご不明な点がありま
したら、どうぞご遠慮なくお問い合わせくださいませ。保護者・幼稚園の双方で、大切
な子どもたちを守り、成長を促し、楽しい幼稚園生活をお過ごし頂きたいと願います。

　先日来の大雨による被害に遭っておられないか、１４日付でメール配信にてお伺いさせ
て頂きました。今のところ、どなたからもご連絡がないこと、子どもたちは幼稚園が休
園中で、保護者のもとでお過ごしになっておられたことで安堵しております。もし、大
水が出ましたら（ハザードマップでの当地は0.5mmとされていますが。）まずは保護者
にご連絡をし、お迎えの要請をいたします。連絡がつかない場合は幼稚園の２階あるい
は礼拝堂２階ギャラリーへ子どもたちをお連れすることとしています。２学期には新た
な訓練も実施し、保護者への引き渡し訓練も予定しています。（詳細は後日）メール配
信のいつでも受信・確認のご協力をよろしくお願いいたします。
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